

pendapat tentang ayat yang ditafsirkan. Dalam menafsirkan kata *al-Najm*, ia juga hanya mencantumkan pendapat-pendapat para ulama. Dalam penafsiran kata *al-Najm* ini ia menggunakan riwayat dari Ali bin Abi Thalhah dari Ibnu Abbas yang mengatakan bahwa *al-Najm* adalah apa yang tumbuh di permukaan bumi, yaitu tumbuh-tumbuhan. Sedangkan Mujahid mengatakan *al-Najm* adalah bintang yang tedapat di langit. Karena tafsir *Ibnu Katsir* ini termasuk pada tafsir bil ma'tsur sehingga penafsiran yang diambil dari hadis-hadis Nabi, Sahabat dan para ulama sebagaimana dijelaskan di atas. Dari hadis yang ada dalam penafsiran *Ibnu Katsir* riwayat yang ada dapat ditarik kesimpulan bahwa hadis tersebut mempunyai fungsi sebagai bayan tafsir dan bayan taqirir.

Mempunyai fungsi bayan tafsir, karena hadis yang dari Ibn Abbas dan Mujahid adalah merupakan penjelas dari kata *al-Najm* yang merupakan kata *mushtarak*. Sedangkan fungsi bayan taqirir, karena hadis yang diriwayatkan oleh Ali bin Abi Thalhah merupakan penguat bahwa kata *al-Najm* di ayat 6 surat *al-Rahmān* tafsirannya adalah 'tumbuh-tumbuhan'. Ibnu Katsir dalam hal menafsirkan kata *al-Najm* secara umum condong pada pendapat yang mengatakan bahwa penafsiran kata *al-Najm* adalah bintang, karena *Ibn Kathir* menggunakan tafsir bil Qur'an dengan surat *al-Hajj* ayat 18.

أَلَمْ تَرَ أَنَّ اللَّهَ يَسْجُدُ لَهُ مَنْ فِي السَّمَوَاتِ وَمَنْ فِي الْأَرْضِ وَالشَّمْسُ وَالْقَمَرُ وَالنُّجُومُ
وَالْجِبَالُ وَالشَّجَرُ وَالْدَّوَابُّ وَكَثِيرٌ مِّنَ النَّاسِ ۗ وَكَثِيرٌ حَقَّ عَلَيْهِ الْعَذَابُ ۗ وَمَنْ يُنِ اللَّهُ فَمَا
لَهُ مِن مُّكْرِمٍ ۗ إِنَّ اللَّهَ يَفْعَلُ مَا يَشَاءُ

5. ‘Ali Ash-Shobuni

Syaikh Muhammad ‘Ali Ash- Shabuni mempunyai nama lengkap Muhammad ‘Ali Ash- Shabuni, ia lahir di kota Halb atau Aleppo Syiria pada 1 Januari 1930 M. Ia dikenal sebagai pakar ilmu Al-Qur’an, bahasa Arab, Fiqh dan sastra Arab. Ia menulis tafsir Shafwah al-Tafasir kurang lebih selama lima tahun. Tafsir ini merupakan tafsir ringkas yang berdasarkan kepada kitab-kitab tafsir besar seperti al-Thabari, al Kasysyaf, al-Alusi, Ibnu Katsir dan lainnya. Metode penulisan penafsirannya adalah mengumpulkan dan mengintisari kitab-kitab tafsir induk serta mengambil argument yang paling shahih, menyusun kategori ayat-ayat untuk menjelaskan tiap-tiap permasalahan dalam surat dan ayat, menafsirkan kandungan surat secara ijmal dengan menjelaskan maksudnya yang mendasar, membahas munasabah antar ayat sebelum dan sesudahnya, menjelaskan aspek kebahasaannya secara etimologi dan menjelaskan perbandingannya dengan pendapat ahli bahasa Arab, menjelaskan gaya bahasa (balaghah)nya, menjelaskan faidah-faidah dan hikmah-hikmah surat dan ayat dan memberikan istimbat.

Penafsiran ‘Ali Ash-Shabuni dalam menafsirkan kata *al-Najm* ini, ia hanya memasukkan pendapat dari para ulama, dan ia lebih cenderung kepada pendapat Mujahid dan Ibnu Katsir yaitu yang menyatakan bahwa kata al-Najm lebih tepat jika ditafsirkan dengan ‘bintang di langit’, jika kata tersebut pada ayat yang lainnya. Tetapi ia mentakhsis pada ayat 6 ini, jika *al-Najm* di ayat tersebut lebih tepat ditafsirkan dengan ‘tumbuh-tumbuhan’, karena itu lebih sesuai dengan kata sesudahnya yaitu *al-Shajar* yang mempunyai makna

pohon-pohonan, dan para ahli tafsir juga telah sepakat jika kata tersebut ditafsirkan dengan pohon-pohonan. Jika tetap ditafsirkan dengan ‘bintang di langit’ maka tidak sesuai dengan kata sesudahnya yaitu al-Syajar (pohon-pohonan). Jadi dalam menafsirkan dalam satu ayat tersebut ia juga menggunakan kaidah munasabah antar kata dalam satu ayat. Dan riwayat yang ia masukkan dalam penafsirannya itu berfungsi sebagai bayan tafsir, yaitu sebagai penjelas terhadap ayat-ayat yang mujmal dan mushtarak, dan lafadh al-Najm termasuk pada kata yang *mushtarak*.

6. Hamka

Nama asli Haamka adalah Haji Abdul Malik Amrullah atau lebih dikenal dengan julukan Hamka, yakni singkatan dari namanya sendiri. Ia lahir di Sungai Batang, Tanjung Raya kabupaten Agam Sumatera Barat pada 16 Februari 1908 dan meninggal pada 24 Juli 1981 di Jakarta pada usia 73 tahun. Pada bab pendahuluan tafsir karyanya yaitu tafsir Al-Azhar, ia menjelaskan seputar Al-Qur’an dan latar belakang penulisan tafsir tersebut. Dalam menulis kitab tafsirnya ini, ia tidak banyak menguraikan pengertian kata tetapi ia langsung menafsirkan ayat secara global. Meskipun mengurai dan mengetahui makna asal dari suatu kata itu awal dari mengetahui sebuah penafsiran ayat, akan tetapi menurut Hamka hal tersebut tidak begitu diperlukan karena tafsir Al-Azhar ini dibuat untuk masyarakat Indonesia yang mana kebanyakan dari mereka menyukai hal yang mudah dipahami, sedangkan pendalaman atau kajian kebahasaan dan pemaknaan asal kata itu merupakan hal yang mendalam.

sahabat, tetapi dari segi kedhobitan masih kuat Ibn Abbas. Ibn Abbas memang termasuk sahabat kecil tetapi ilmu yang ia miliki sangat tinggi sehingga ia dikategorikan pada sahabat besar. Dari sekian banyak penafsiran tentang kata *al-Najm* di atas, dapat diambil benang merah bahwa kata *al-Najm* di ayat 6 dari surat al-Rahman ini lebih tepat jika ditafsirkan dengan ‘tumbuh-tumbuhan’, karena melihat munasabah antar kata dalam satu ayat tersebut. Jika tetap dimaknai dengan ‘bintang’ maka itu tidak sesuai dengan kata sesudahnya yaitu *al-Shajar* (pohon-pohonan). Karena pohon-pohonan merupakan makhluk Allah yang di bumi sedangkan bintang merupakan benda langit, dan hal ini bertolak belakang. Tetapi dengan dimaknai ‘tumbuh-tumbuhan’ maka gaya bahasa dalam ayat ini akan terasa indah, karena dalam menafsirkan al-Qur’an tidak hanya melihat pada makna saja, tetapi keindahan dan keserasian gaya bahasa dan kesesuaian untuk mendapatkan maksud yang dituju dari setiap ayat.